L' ESPRIT DES GLIERES

Si Glières est un fait d'armes héroïque témoignant de la résolution de la Résistance face à l'anti-France de Vichy et à l'occupant allemand, il le doit à l'état d'esprit exemplaire qui anima ses hommes.

Venus de toutes les régions de France, pour la plupart refusant de se soumettre au Service du Travail Obligatoire en Allemagne, ces jeunes de 18 à 25 ans, ont été accueillis et hébergés par les haut-savoyards, puis entrainés par les cadres du 27ème BCA porteurs de leurs compétences et de leurs traditions militaires. L'isolement, la faim, le froid, la solitude de la montagne et les périls grandissants scellèrent leur solidarité dans la vie et dans la mort.

Leurs chefs, animés d'un esprit de sacrifice et d'une foi ardente dans l'avenir de la France partagèrent avec eux l'espérance de la victoire et la volonté de faire face à l'ennemi.

Bien que d'origines et d'horizons politiques divers et même pour certains de pays étrangers, faisant partie d'organisations armées différentes (A.S. et F.T.P.), tous s'unirent dans une même ardeur pour faire triompher la liberté en prenant pour devise "Vivre Libre ou Mourir".

Le premier commandant du Plateau, le lieutenant Théodose Morel, dit "Tom", à l'autorité exigeante mais si fraternelle et si présente à tous malgré les distances qui séparaient leurs cantonnements et leurs postes de combat, fut pour eux l'incarnation de leurs espoirs et de leur volonté. L'insurrection qu'il dirigea, puis la bataille que livra son successeur, le capitaine Maurice Anjot, dit "Bayart", fut la forme la plus désintéressée et la plus pure du combat de la Résistance : pas d'arrière pensée, pas de calculs personnels, pas de visées partisanes, mais la France, rien que la France, qui méritait bien, leur semblait-il, cet absolu dévouement.

En se faisant l'âme d'une communauté fortement unie par les circonstances et par l'idéal, l'esprit des Glières devint un élan fraternel unissant des hommes qui se sentaient responsables d'un même avenir. Cet esprit des Glières, ce fut la volonté au service de l'espoir, l'enthousiasme de la jeunesse pour la liberté reconquise, la mystique de la Libération en vue d'une France fraternelle qui serait comme une vaste extension de la communauté du Plateau.